

Junta de Desarrollo Industrial Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial - ONUDI

Punto de la Agenda No. 11 Desarrollo inclusivo y sostenible en los países de renta media

Intervención de Colombia

Diana Carolina Kecán Cervantes, Ministro Consejero, Misión Permanente de Colombia Viena, 5 de julio de 2023

Señor Presidente,

Colombia adhiere a las Declaraciones del GRULAC y del G-77, y en nuestra capacidad nacional, quisiéramos hacer referencia a los desafíos significativos y vulnerabilidades que enfrentan los países de ingresos medios para lograr el desarrollo sostenible.

Y es que los países de ingresos medios estamos expuestos a un mayor riesgo de ser eliminados como países receptores de cooperación para el desarrollo y flujos financieros, con un alto grado de concesionalidad proveniente de la banca multilateral y países donantes.



Por ello, quisiéramos enfatizar en la necesidad de comprender mejor y abordar los desafíos de desarrollo de los países de renta media, a través de un enfoque multidimensional, para que se pueda brindar un apoyo más eficiente, efectivo, mejor enfocado y coordinado.

Para algunos países, como Colombia, esto es un tema acuciante, ya que la Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD) sigue siendo una fuente complementaria para apoyar el Plan Nacional de Desarrollo y el proceso de cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Señor Presidente y distinguidos delegados,

El nivel de renta de un país <u>no</u> representa su nivel de desarrollo. El desarrollo es un proceso continuo que <u>no</u> se mide adecuadamente solo con el nivel de ingreso, ya que este <u>no</u> refleja la capacidad de ahorrar, acceder o movilizar recursos para financiar el desarrollo. El desarrollo <u>no</u> puede ser percibido como un proceso lineal.

Los retos deben ser asumidos desde un enfoque multidimensional que amplie la visión cerrada del ingreso como medida de desarrollo.



Este enfoque debe concentrarse tanto en las causas exógenas como en las endógenas, que hacen vulnerables a sus sistemas económicos, sociales y ambientales.

Es fundamental desarrollar criterios adecuados de cooperación internacional que reconozcan la complejidad del desarrollo sostenible y permitan a los países de renta media acceder a los recursos necesarios para solucionar sus retos de desarrollo y no retroceder en sus avances.

La Ayuda Oficial al Desarrollo debe dirigirse con base en el contexto adaptado de cada país según sus propios retos y vulnerabilidades.

Señor Presidente,

Resaltamos la importancia del multilateralismo como una herramienta clave para adoptar una respuesta global que sea cooperativa, coherente, basada en la ciencia y centrada en las personas frente a los desafíos relacionados con el cambio climático y la desigualdad social.



Es necesario establecer iniciativas que busquen incrementar la Ayuda Oficial al Desarrollo, especialmente en actual contexto de la agenda 2030 y de la triple crisis global.

Los compromisos de la Agenda de Acción de Addis Abeba deben fortalecerse para estimular la cooperación internacional, centrándose en la creación de capacidades para los países en desarrollo.

Es necesario maximizar el apoyo y colaboración de los organismos financieros internacionales, por medio de instrumentos innovadores y flexibles. En tal sentido, nos congratulamos por la creación de una División de Alianzas Público-Privadas en la nueva estructura de la ONUDI.

Finalmente, quisiéramos resaltar y agradecer las iniciativas de ONUDI para los países de América Latina, que buscan acelerar la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), en particular el Objetivo 9, para que, a través de la política industrial, se haga frente a retos complejos como el cambio climático, la transformación digital y la igualdad de género, y se superen dificultades específicas de los países de nuestra región que, en mayoría, somos de renta media.

Muchas gracias.